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投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2022年 5月 9日 (周一) 下午 15:00-17:00 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（http：//ir.p5w.net）采用网络远

程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待

人员姓名 

董事长兼总经理谢晓林、副总经理兼董事会秘书吴杰、财务总监祝凤鸣、独立

董事任海云、独立董事焦磊鹏、中泰证券投资银行业务委员会副总裁杨圣志 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司于 2022年 5月 9日下午 15:00-17:00 在全景网“投资者关系互动平

台”（http：//ir.p5w.net）举行了 2021 年度网上业绩说明会，本次业绩说

明会采用网络远程方式举行，与投资者就公司年度业绩、发展计划、产品管线

等投资者关心的问题进行充分沟通，交流方式以文字问答方式进行。除去重复

提问问题，公司与投资者交流的主要内容如下： 

1、公司 21年大健康产品营收 400多万，请问 2022 年如何提高大健康产

品营收？ 

回复：尊敬的投资者您好！2021 年是公司大健康产业起步之年，在产品

研发上有盘龙七系列中草药牙膏、儿童益生菌牙膏、葛根养生面等上市销售；

在医美领域，有盘龙补水修护面膜、龙贵妃医用透明质酸钠修复贴等产品上市



销售；在大健康领域，公司成立了专门的大健康事业部——盘龙保健品公司，

在线上建立了京东、拼多多、抖音微店、微盟微商城和淘宝的线上销售渠道。

接下来我们还会推出 “骨胶归珍片”这一重要产品，主要用于女性骨质疏松，

该产品理论扎实——补骨先补肾，肾主骨，骨生血，血生气，气生发肤，在治

疗骨质疏松有极好的疗效，同时，它含有“大豆异黄酮”，能延缓衰老，市场

空间较大。感谢您的关注！ 

2、公司是否有扩大股本的规划 

回复：尊敬的投资者您好，截止 2022-3-31，公司的每股净资产为 9.36

元；公司公开发行的可转换 A 股债券盘龙转债也已于 2022-04-08 上市交易，

若盘龙转债在转股期实现部分或者全部转股，将会进一步增加公司的注册资

本。关于后续的扩股计划仍需结合公司的发展规划、产业布局、资本环境等深

入研究，感谢您的关注！ 

3、公司对目前股价如何看待？公司是否被低估？ 

回复：尊敬的投资者您好！上市公司的股价受宏观经济、政治、行业、市

场情绪、企业自身等多方面因素影响。盘龙药业自成立以来，精耕医药，全力

以赴奋斗在“提品质、塑品牌，推动秦药高质量发展”的产业夯实道路上。公

司将紧密围绕董事会提出的“一体两翼”战略目标，“聚焦主业、苦练内功、

科技创新、国际化视野”，力争为股东带来长期稳定的投资回报。感谢您的关

注！ 

4、请介绍一下公司智慧化工厂的优势 

回复：尊敬的投资者您好！公司以募投项目为抓手，持续推进设备数字化、

控制智能化建设，打造药物制剂智能化工厂，大力推进 MES、LIMS、QMS 等系

统建设。以自动化设备联网监控为基础，实现生产指令的自动化下发。智慧工

厂建设有前处理及提取车间、综合制剂车间、综合仓储等配套设施，共计建筑

面积约 5万平方米。前处理及提取车间建有无尘自动化中药材前处理生产线及

智能化提取浓缩生产线，通过中央控制系统室，对生产线设备实现从原材料投

放、生产及过程监测等环节自动化、智能化控制，精准提升产品质量，生产产

能预计将提升 5 倍。综合制剂车间拥有国际领先的制剂生产线和自动化包装

线，覆盖 15 个剂型 100 余个品种的产品。综合仓储通过 ERP 系统生产管理模

块和物料管理模块，实现生产管理精细化、物料管理精细化。智慧工厂通过生



产过程中各工序相关人、机、料、法、环数据的采集，完善智能化追溯管理体

系，实现车间设备联网、生产过程实时监控、物料配送信息化、产品信息可追

溯，建立健全生产智能化管理体系，提高智能化管理水平，保证产品质量安全，

形成了规模化生产效能。感谢您的关注！ 

5、公司配方颗粒项目目前产能如何，备案数多少？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司配方颗粒年产能约 1000 吨；公司已于国

家药品监督管理局系统备案登记 1 个配方颗粒品种，今年预备案 17 个品种。

感谢您的关注！ 

6、公司股价已经提升，为何不考虑转增资本？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司转增资本需结合外部市场环境、公司内部

发展战略等多种因素考虑，感谢您的关注！ 

7、贵公司有没有提高人体免疫力、增强抗病毒能力的产品？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司有用于补益类的生脉颗粒、参苓白术散等

药品，用于温阳补肾的骨松宝片、肾益灵颗粒、补肾强身胶囊以及杞菊地黄胶

囊等，还有用于清热解毒、增强抗病毒能力的板蓝根颗粒、三黄片、牛黄解毒

片、银黄片、精制银翘解毒片及清热解毒片等药品。感谢您的关注！ 

8、类风湿性关节炎的药有几类，哪种效果好？ 

回复：尊敬的投资者您好！目前治疗类风湿关节炎有化学药、中成药、生

物制剂。化学药如塞来昔布胶囊、依托考昔片、甲氨蝶呤、氨基葡萄糖等药物

适用于缓解疼痛或保护关节软骨。生物制剂如抗肿瘤坏死因子、白介素抗体等

可以特异性的阻止免疫反应。中药品种有盘龙七片、痹祺胶囊、脉络舒通丸、

雷公藤多甙等是常用的治疗类风湿关节炎药物。我公司的主导产品盘龙七片是

全国医保甲类品种，被四部国家级临床诊疗指南、两个专家共识、两本国家级

重点教材及一本临床路径释义收载并列为推荐用药，具有活血化瘀、祛风除湿、

消肿止痛的功效，临床使用数十年，疗效确切，安全可靠。感谢您的关注！ 

9、公司目前的产学研合作进展如何？ 

回复：尊敬的投资者您好！目前主要与西安交大、西北大学、西安医学院、

陕西科技大学、陕师大、陕西中医药大学、商洛学院、陕西省中研院、中国中

医科学院、中国药科大学等科研院校进行合作。感谢您的关注！ 

10、公司新冠肺炎药物的研发到哪一步了？ 



回复：尊敬的投资者您好！公司目前在研的治疗和预防新冠肺炎药物是化

学创新药 3CL 蛋白酶抑制剂，该品种目前处于临床前研究阶段，将按照项目里

程碑计划开展研发工作。同时公司正在寻找治疗新冠肺炎的医疗机构制剂，预

进行合作开发。感谢您的关注！ 

11、公司医美方面的产品有吗，大健康产品销量如何？ 

回复：尊敬的投资者您好！在医美领域，公司开发了盘龙牌补水面膜、龙

贵妃医用透明质酸钠修复贴等产品。在大健康领域，公司成立了专门的大健康

事业部——盘龙保健品公司，开发了盘龙七中草药成人及儿童系列牙膏，组方

中有选自秦岭山海拔 1800 米以上生长的稀有植物“盘龙七”作为主要原料，

盘龙七有活血化瘀，消肿止痛之功效，因为我们是一家制药企业，在植物提取

方面有先进的提取生产线，所以，提取的盘龙七系列植物精华提取液质量非常

高，牙膏色泽及质量非常高，市场给与了较好的反馈。目前主要是向行业内部、

医院、牙科诊所定向推广，同时建立了京东、拼多多、抖音微店、微盟微商城

和淘宝的线上销售渠道。接下来我们还会推出 “骨胶归珍片”这一重要产品，

主要用于女性骨质疏松，该产品理论扎实——补骨先补肾，肾主骨，骨生血，

血生气，气生发肤！针对骨质疏松有极好的疗效，同时，它含有“大豆异黄酮”，

能延缓衰老，市场空间较大。感谢您的关注！ 

12、公司产品是否有进入集采？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司个别普药品种拟中选集中带量采购，主

导品种目前未进入集采。感谢您的关注。 

13、公司未来在扩产以及开拓市场方面有哪些计划？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司新项目建成后，产能将得到充分提升，较

原先扩大五倍。面对后期投产后新的产能优势转换，我们一是计划在现有渠道

的基础上做稳定升级，加大对空白市场的挖掘建设开发；二是丰富完善产品管

线及营销渠道，增加连锁药店的开发力度；三是在院内制剂项目上集中发力，

将获批的“陕西省医疗机构制剂集中配制中心”优势发挥出来；四是随着药品

注册制度向“上市许可证持有人制度”转型，我们也积极拓展受托生产业务，

通过以上几个方面最终达到新项目产能利用率最大化。感谢您的关注！ 

14、在政策趋势背景下盘龙药业的合理增速预期是多少？ 

回复：尊敬的投资者您好！近几年国家政策确实对中医药行业的发展给予



了极大的支持力度，大家也经常说中医药的春天来了，虽然过去也常讲发展中

医药，但很多政策始终不落地，现在确实是一个很好的时机，包括现在新版的

中医药教材也纳入了小学课程当中，由此可见从教育层面国家就开始重视整个

行业的发展。因此我们有理由相信身处中医药行业我们的增速要在保持两位数

增长的基础上有更好的表现，将现有风湿骨伤产品扩大放量，做好院内制剂、

经典名方。感谢您的关注！ 

15、公司产品主要是做什么的？请介绍一下主要产品 

回复：公司现有产品覆盖九大功能类别，涉及 9个剂型，100多个品规。

目前拥有 4个独家品种和 1 个拥有自主知识产权的原料药，分别是：用于活血

化瘀、消肿止痛、祛风除湿的盘龙七片、用于风湿性关节炎，跌打损伤，腰肌

劳损，软组织损伤等的治疗的盘龙七药酒、具有清热利湿、疏肝利胆功效的纯

中药制剂金茵利胆胶囊、用于清理血液，疥疮，淋巴结核，肛瘘，各种皮肤癣

等疾病的民族医药品种克比热提片，以及用于治疗子宫内膜异位症、子宫肌瘤、

功能性子宫出血等疾病的复方醋酸棉酚片原料药。 

 在公司后期的产品布局上，我们会将原有业务的“长板”作为新业务的

“跳板”，紧紧围绕公司“一体两翼”的战略，按照“仿创结合，把握前沿”

的研发思路，坚持中药传承精华、守正创新的理念，继续在医院制剂、中药配

方颗粒、经典名方的开发上加大科研投入，确保公司主营业务的高质量发展，

增强公司核心竞争力。后期我们将会从心脑血管类来布局小分子药物领域，从

风湿免疫和肿瘤类布局生物制药，从增强免疫力、改善睡眠来布局保健产品，

从祛风湿、壮筋骨来布局医疗器械，从养颜美容、防三高来布局功能性食品，

从中草药凝胶来布局消杀产品和护理类日化产品，逐步完善公司产业链，构建

新发展格局，打造高质量发展的产业引擎。 

16、除主营产品外，公司是否有其他增速较快产品 

回复：投资者您好！近年来公司紧紧围绕“一体两翼”的战略目标，不断

在医院制剂、中药配方颗粒、经典名方的开发上加大科研投入，在确保公司主

营业务的高质量发展也实现了大健康产业领域的稳步发展。上市至今，公司自

产中成药的销售收入一直稳步增长，除公司主导品种盘龙七片外，公司产品小

儿咽扁颗粒、骨松宝片以及痛风舒片等产品的销量收入也在不断增加。其中，

小儿咽扁颗粒 2021 年销售收入同比增长了 47.69%，骨松宝片收入同比增长



30.98%。另外，在 2021 年公司取得了陕西省医疗机构制剂集中配制中心的备

案后，截止 2021 年年末公司医疗机构制剂已达成合作 33个，如退黄颗粒、紫

百清瘟解毒糖浆（清瘟解毒糖浆）、三花降脂颗粒、烧伤酊等医疗机构制剂均

有广阔的市场发展空间。在大健康产品方面，公司盘龙七系列牙膏、盘龙牌补

水面膜、黄芪茯茶以及葛黄面等大健康系列产品已经上市销售，并深受消费者

喜爱。 

17、盘龙七片这几年业绩增速如何？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司 2021 年全年销售收入 88,748.49 万元，

同比增加了 32.40%，其中自产中成药 50,812.96 万元，占比 57.26%；医药商

业 34,730.39 万元，占比 39.13%；中药饮片 2,376.19 万元，占比 2.68%；其

他 828.95 万元，占比 0.93%。2021 年盘龙七销售收入 3.9 亿元，占比 44%，

同比增加了 12.68%，近五年数据来看盘龙七片销售收入每年都呈现较好的上

升趋势（经数据分析产品业绩增长主要系销售规模的增加）。2018 年至 2020

年盘龙七片的占总体比例基本在 50%-60%之间，呈逐年递减的趋势，此种情况

主要系公司不断丰富产品种类，优化业务结构所致。市场规模方面，首先公司

主营业务所处赛道为风湿骨伤领域，随着人口老龄化趋势逐渐提升，甚至在未

来几年内可能将达到峰值水平来看，需求市场规模具备较大的空间。其次，盘

龙七片在细分领域具备良好的市场基础，米内网数据显示，2021 年 H1盘龙七

片在城市公立和县级公立医院位列第二位，同比 2019 年度占比 6.35%上升了

0.89 个百分点，随着产品循证医学研究的不断深入及优势特点的挖掘，盘龙

七片已经进入四部指南两部教材及多部专家共识，连续三年被评为家庭常备风

湿骨病用药上榜品牌产品，以及最新发布的国家医保目录，盘龙七片为医保甲

类产品，未来力争进一步扩大市场占有率。感谢您的关注！ 

18、公司都回购完了为何不做员工持股计划？ 

回复：尊敬的投资者您好！目前公司已完成 1126400股的股份回购，股权

激励/员工持股计划将会在综合考虑激励效果、实体经营与市场环境等因素的

情况下，作为年度重点工作有序推进开展。本次激励计划的主要对象范围是公

司技术、研发、市场营销一线等核心管理人员。感谢您的关注。 

19、除了中药板块贵司是否考虑过进入西药研发？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司现有的 74个品种中有 18个产品是西药制



剂，其中包含公司拥有自主知识产权的治疗妇科疾病类的复方醋酸棉酚片。公

司目前正在研发的化学药物有治疗疼痛、骨关节炎类的塞来昔布胶囊、依托考

昔片，治疗成人抑郁症类的氢溴酸伏硫西汀片，以及治疗新冠肺炎类的 3CL 蛋

白酶抑制剂开发研究。感谢您的关注！ 

20、贵公司最新的股东人数是多少？ 

回复：尊敬的投资者您好！截至 2022年 4月 30日，公司股东人数为 32,656

位.感谢您的关注！ 

21、目前公司发起的投资基金投哪些方向？ 

回复：尊敬的投资者您好！公司拟参与设立的私募股权投资基金目前正在

稳步推进设立备案工作，拟投项目的寻找储备也紧密围绕《合伙协议草案》里

明确的投资方向展开，后续进展请您关注公司后续公告，感谢您的关注！ 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2022年 5 月 9日 

 

 


